
  第 16 回小平市水泳協会理事会 

                                              

議  事  録 

2020・11・19 

 

 出席者  会長 〇金子 副会長 〇河野 理事長 〇渡辺 

     運営本部 〇清水 〇瀬戸口 〇若林 広報 〇土方 普及 〇堀川 競技 〇堀尾 

     体育協会代表委員 〇若林 都下水連 〇堀尾 

  

 

                               議      題 

 

A：報告事項 

 

1.小平市体育協会関係 

 

１) 11/5(木)体協第 4 回常任理事会・理事会、体協表彰委員会へ渡辺理事長が出席。 

 ・代表委員会次第の確認決定。 

 ・賛助会費について討議。結論出ず。 

 ・都体協からの「団体の名称変更について」アンケート回答の協議。 日体協が公営財団法人日本スポーツ協会へ

名称変更後、都道府県の体育協会は 34 団体が「スポーツ協会」へ名称を変更している。都体協では名称変更を協

議中であるが、各加盟体育協会の意見を求めるアンケートを依頼してきた。小平市体育協会は、都体協の名称変

更に合わせることを回答。 

 ・東京都市町村体育連合会表彰・小平市体育協会表彰の決定。 

 

２) 11/11（水）令和 3 年度体育施設利用申請書を提出する。 

 

３） 11/12(木)第 4 回代表委員会へ若林が出席する。代表委員会内容は下記のとおり。 

    配布資料は、ドロップボックスに保存しました。 

 

    Q→第 16 回理事会資料フォルダーに保存されていません。 

    A→指定フォルダーへ格納する。 

 

   ①令和 2 年度東京都市町村体育連合会表彰について 

    ・功労表彰 井上恵美子氏（小平市スポーツ連盟） 

   ②令和 3 年度  東京都体育協会表彰の推薦について 

    ・生涯スポーツ功労者 ：岸  芳男氏（小平市ソフトテニス連盟） 

    ・生涯スポーツ優良団体：小平市合気道連盟 

③令和 2 年度 小平市体育協会表彰について  

    ・小平市武術太極拳連盟   川端 智子氏（功労表彰） 

    ・小平市サッカー協会  故 岡村 宏明氏（功労表彰） 

    ・小平市柔道会     故 田沼  武氏（功労表彰） 

   ④令和 2 年度の実施予定事業・中止事業                      資料 1 

   ⑤10 月 11 日（日）実施の小平グリーンロード歩こう会について（報告） 

    ・台風の影響の中、281 名の参加、100 歳超えの方も参加があった。中條委員派遣 

   ⑥令和 2 年度（第 45 回）小平～多摩湖歩け歩け会について 堀尾委員長派遣     資料 2 

    ・11 月 15 日（日）実施   当日は快晴の中、約 300 名の参加、堀尾委員長お疲れ様でした。 

   ⑦令和 3 年度 新年賀詞交換会・体育協会表彰式について（社員総会にて表彰実施） 

    ・新型コロナウィルス感染症拡大防止のため中止 

     令和 3 年 1 月 7 日（木） ルネこだいら・レセプションホール 

   ⑧令和 2 年度（第 41 回）新春歩け歩けのつどいについて（市役所前のセレモニーを簡素化して実施） 

     清水運営本部長派遣    資料 3 

    ・令和 3 年 1 月 10 日(日)  コース：東回りコース 

     新型コロナウィルス感染症拡大防止のため甘酒は中止 

   ⑨令和 2 年度（第 41 回）こだいら市民駅伝大会について（開会式・表彰式なし。表彰は郵送） 



    ・令和 3 年 2 月 7 日（日） 

     主催：こだいら市民駅伝大会実行委員会主催（実行委員会：小平市体育協会、小平市、 

小平市陸上競技協会） 

   ⑩令和 2 年度体育協会第 2 回一日研修会について 

    ・新型コロナウィルス感染症拡大防止のため中止 

      日時：令和 3 年 3 月 6 日（土） 

   ⑪令和 2 年度賛助会費状況（11/12 現在） 

    ・個人     97 口 38％ 

    ・法人     22 口 44％ 予算の約 40％ 

      賛助会費の有り方について、検討を要望した。 

   ⑫加盟団体個別キャビネット入替について 

 

 ４）代表委員会各部会の開催について 

   ・次回の 5 回代表者委員会終了後、各部会開催予定 令和 3 年 1 月 21 日（木） 

   ・各部会報告  

総務部会 なし、事業部会 なし、研修部会 なし、広報部会 令和 3 年 1 月 1 日号より発行再開 

 

 ５）各団体からの報告事項 

   ・小平市水泳協会、東京都体育協会生涯スポーツ優良団体の推薦の動きについて報告 

 

    Q→表彰が決定したら、体協 HP へ掲載をお願いしたい。 

    A→依頼する。 

 

 ６）依頼事項 

   ①令和 2 年度 賛助会費の協力について（再） 

   ②令和 3 年度 体育施設利用計画書の提出について 

締切：本日 11 月 13 日（代表者委員会 2 回に分けて実施）→11/11（水）提出済み 

 

 ７）その他 

   体育協会ＨＰにについて、「記録会」、「市民水泳競技会」、「教室募集」など掲載を要望した。 

   ・理解している。32 団体あるので全て掲載できない。ルール作りが必用、検討して頂くこととなった。 

   ・次回 第 5 回代表者委員会 

    令和 3 年 1 月 21 日（木）・22 日（金）午後 7 時から（予定） 体育館会議室 

 

   Q1→第 15 回理事会での確認事項の温水プール入口掲示板の利用範囲について回答は頂いていますか？ 

   A1→11 月 27 日（金）の体協との会議で確認する。 

 

   Q2→11 月 1 日（日）から温水プール再開してからの利用状況及び今後のワンポイント再開及び団体利用ガイド

ライン会議などの進捗状況があれば教えて頂きたい。 

   A2→12 月のワンポイントの再開については、至急確認します。 

代表委員会では報告なし。11 月 27 日（金）体協との会議で確認する。 

 

2.東京都水泳協会関係 

 

１)  都水協 HP の「かわずチャンネル」について（第 15 回理事会継続案件） 

   →確認中 

   

２) 令和 3 年度（公財）東京都体育協会生涯スポーツ優良団体の推薦について 

   東京都水泳協会より令和 3 年度生涯スポーツ優良団体として（公財）東京都体育協会生涯スポーツ優良団体の 

  推薦を受けた。 

   審査は（公財）東京都体育協会表彰審査委員会で行われ、令和 3 年 4 月に結果通知となります。表彰式は令和 

3 年 5 月開催の第 74 回都民体育大会合同開会式で行われます。 

  ※推薦調書提出締切：11 月 20 日（金） 

 

３) 2020 年新規競技役員・競泳審判資格講習会 

   講習日程：2020 年 12月 13 日（日） 会場；オンライン（ZOOM にて） 



   定員：各回 40 名になり次第締め切る 

   費用：競泳 4000 円（教材、役員手引きを含む） 

      飛込・水球・AS・日本泳法・OWS 3000 円 

   申込期間 2020 年 12月 1 日（火）23：59 分まで 

  

   ※詳細は当協会 HP で 11 月 12 日（木）より情報公開済 

  

 

3.都下水泳協会連合関係 なし 

 

4.運営本部 

 財政企画・事務管理・広宣部門 

 

１) 10 月ゆうちょ銀行会計報告  10 月末残高 206,740 円  

  →台帳回覧にて確認を行った。なお、電子データーは事前に三役・理事と CC で各会計担当へ送信済。 

 

２) 10 月みずほ銀行会計報告 10 月末残高 2,082,005 円 

  →通帳及び管理台帳にて確認を行った。なお、電子データーは事前に三役・理事と CC で各会計担当へ送信済。 

 

３) ジュニア 6 年生卒業に伴う教室会費返金作業 

  日時：11 月 3 日（火）9 時 30 分～ 会場：中央公民会 

   →各自のパソコン及びタブレットを持参して作業を行った。 

 

 作業者：口座振替チーム（渡辺理事長・瀬戸口理事・石塚委員・清水運営本部長） 

 返金対象者：ジュニア 6 年生卒業対象の 50 名 返金金額：2 月 27 日振替の 3 月分会費 1,750 円  

 

→教室会費返金で教室事務に係る作業であるが報償費なしの無償での作業とする。 

 

→教室開催時の庶務のみが教室に関わる事務処理ではない。 

 教室庶務への報償費は開示されているが、教室に関わる事務処理についても理事会を得て報償費を支給する

のであれば明確にして関係者へ開示している。 

   口座振替は以前の庶務が担当していた会費徴収・報償費支払いも行っている。 

   会費徴収を口座振替にした目的は「組織の活性化」である。新たな人材発掘として会費徴収を口座振替にす

ることによる庶務業務負担軽減を行った。口座振替が開始した時には協会としての取組として無償であった

が事務量の多さから、以前の庶務同様の報償費とし、現在は間違い防止の為、選任で実施しているので 2 名

分の報償費となったが口座振替チームを結成し負担を分散するようにしている。この件は普及委員会・全体

会議で説明を行い理事会での決定事項であり関係者へ情報開示をしている。細かな数字など正会員全員へ開

示する内容ではない。 

 

 ※返金対象者 50 名中 2 名が当日作業で振込先が自動で出ない為、翌日に本会計のみずほ銀行から振込とする。 

  →返金資料及びゆうちょダイレクトの振込記録及びみずほ銀行からの 2 名の振込記録を回覧にて確認した。 

   みずほ銀行からの振込者は水曜ジュニア 1 名・金曜ジュニア 1 名 

 

  ※本件は協会 HP へ当日の様子など公開した。 

 

４) 10 月 31 日（土）指導員庶務全体会議での報告事項 

 

  1.2020 年度予算について 積立金からの補填など 

  2.2021 年度予算について 

   ①会計会議（9/24）にて 2021 年度の教室体制が不確定の為、従来通りの予算計上を行い予算審議会で修正。 

   ②11/1 温水プール個人利用開始が確定 6 名/1 レーンの場合の教室収支予想 

3.情報共有する為の、メールアドレス登録について 

   協会として HP で情報発信をしている。現在、理事会議事録アップ時に「各委員会の委員・正会員の希望者」と

なっているが教室指導・庶務も対象者とさせて頂きます。 

4.個人情報の取扱い 教室会員 正会員 小平市水泳協会個人情報取り扱い規定 事務管理基準  

 



※情報漏洩は情報が第三者へ漏洩した状態では無い、「管理」出来ていない状態である。 

 

5.2021 年度からの報償費確認について（2020 年第 14 回理事会決定事項） 

   一覧は管理者及び理事会での情報開示のみで、受給者が全体資料を受け取る必要はない。 

   受給者は担当年度の担当教室の、毎月振込まれる金額を把握しているで、振込まれた金額に間違いがあれば確

認期間を設けて調整するで承認。 

6.ジュニア教室以外のクオカード在庫枚数   

   火曜午前→19 枚 火曜午後→6 枚 火曜夜間→10 枚 

   水曜午前→4 枚 水曜午後→5 枚 水曜夜間→15 枚 

   木曜午前→13 枚 木曜シルバー→24枚 

   金曜午前→（4）枚 金曜シルバー→7 枚 金曜夜間→12 枚 

   ※当日資料の金曜午前はブランクであったが、会議終了後に在庫報告あったので枚数入力とした。 

    

５) 正会員情報管理について 

   正会員情報は運営本部一括管理で、電子データーは協会所有の外付け HD へ保管している。事務管理基準にて情

報共有者は運営本部本部長・三役と決められ三役へも電子データー及びファイルはパスワード読み込み及び書き

込みパスワードをかけているのでパスワードもお知らせしている。 

  データーの保存方法とパスワード管理方法を確認したい。 

   

  →次回理事会で報告とする。  

   

６）Mface 有料プラン更新 

  2020 年 11月 21 日（土）までが 1 年間の契約期間の為、契約を更新した。 

   更新料金：11,000 円（1 年間） 振込手数料；330 円 

 

７）Google フォトのストレージに関する 2021 年６月 1 日以降の変更点 

   高画質でバックアップしたすべての写真と動画は、Google アカウントに付属する無料の保存容量（15GB）また

は購入した追加の保存容量を使用となる。 

 

８）トラブルリスト 

   平成 16 年 12 月５日より正会員・教室会員とのトラブル（理事会へ報告及び協議した案件）を纏めている。 

  最新のリストを本理事会前にメールにて三役・理事へ配信した。 

 

  →一部修正箇所あり。なお本資料は取扱い注意とする。電子データーについてはパスワード保護資料としている。  

 

 市民まつり実行・会議管理部門 

 

１)  来年度予算書作成 

・ドロップボックスに保存しました。 

   →ファイルへ提出日を追記しパスワード保護をかけました。（運営本部） 

 

5.広報委員会   

 

１) 広報委員会開催 11 月 11 日㈬ 19:00～ 体育館第 3 会議室 

     出席者 土方・斎藤・菊地・中條・岡部 以上 5 名  

※金子(み)委員・理事長は事前連絡あり。 

  ・水協クイズ No.7 当選発表 

   応募状況 10 名申込 8 名正解者 

   うち 5 名が当選者です。 

  火曜午前 三根恭子 

       川里幸江 

  水曜夜間 冨岡理央 

       梁井花月 

  金曜 Jr   平井准乃介 

  ・11/12 HP 当選者発表を更新しました。 

  ・水協クイズ No.5 6 7 の当選者へ賞品を郵送する件について 



   リストを作成して運営本部へ提出 宛名シール申請を行いました。 

   運営本部から郵送予定。費用はコロナ対策費  

   賞品・お手紙は広報から運営本部へ提出 

 

２) 水協クイズ N0.7 の「コロナ禍での過ごし方」についてのご意見の纏めについて 提出資料あり 

   今月中には HP でご紹介します。 

    

３) ・水協だより「スイスイ」の発行について 

   この会議で初めてどんな内容にするのか話し合いました。 

次回は 12 月 10 日の委員会の中で具体的にします。 

 

→発行までの時間軸は以下とする。 

①2 月中旬までに原稿を作製しラクスルへ発注。 

②3 月に発送予定の教室会員への 2021 年度教室についての手紙へ同封する。 

 

４) 次回委員会開催 

   清水本部長よりご提案の勉強会開催 

   12 月 10 日㈭19:00～ 勉強会は 19:30 ～1 時間の予定 体育館第 2 会議室 

    

Q→三役出席予定者は？ 

A→河野副会長は欠席 金子会長・渡辺理事長は検討中。 

 

Q1→抽選の基準はあるのか 

A2→広報委員会内で検討する。 

  

6.普及委員会 

 

１) 2020 年度 指導員・庶務員全体会議開催 

日  時：10 月 31 日（土） 19:00～ 

開催場所：小平市福祉会館 4 階 小ホール 

参 加 者：指導員・庶務員・理事 出席人数⇒30 名 出席一覧表別紙 

  内  容：1.金子会長あいさつ 

2020 年度の状況説明から今後の方向性について 

2.渡辺理事長から 

27 日の体育協会合同でのプール利用ガイドライン最終調整の報告 

3.運営本部 清水本部長から 

2021 年度の予算の見通し等 別紙参照 

4.普及委員会から 

        ・11 月 1 日一般利用の再開から、今後予想される状況についての説明 

        ・プール一般開放は、終日通しの開催ではなく、当面開催回ごとの総入れ替え制であること 

        ・5 区分、6 区分総入れ替え制の説明 

5.2021 年度 指導員・庶務員体制つくりにあたってのディスカッション 

ジュニア G、成人・シルバーG に分け、ディスカッション形式で意見を出し合う 

テーマ①：5 区分、6 区分総入れ替え制に対応した教室を開催すると想定 

テーマ②：前例や慣例にこだわらない、新しい形での水泳教室をどう創っていくか 

6.発表 

7.その他  

        資料等の引継ぎ 

 

２) 上記会議のディスカッションについて 

  別途資料あり 

 

7.競技委員会 

 

１) 第 2 回競技委員会開催：2020年 11月 18 日(水)19:00～ 体育館第 2 会議室 

             内容：2021 年度記録会の準備、運用 



２）ＨＰ掲載：11/15(日)掲載 ・スタッフブログ：堀尾委員長 

              ・第 45 回小平～多摩湖歩け歩け会の役員参加報告：堀尾委員長  

 

３) 11/24(火)ＨＰ掲載予定：競技規則違反シリーズ第２回「ゴールタッチ・折り返しタッチの注意！」 

             広報委員会の土方委員長、岡部委員にイラスト図を作成して頂きました。  

 

→都下水連との連携も含め、当協会のホームーページの今回の部分など紹介をして欲しい意見あり。 

 

8.都育成事業特別委員会 

 

9.市町村総体特別委員会  

１) 来年度予算書作成 

・ドロップボックスに保存しました。 

   →ファイルへ提出日を追記しパスワード保護をかけました。（運営本部） 

 

10.マスターズ特別委員会 

１) ジャンボウカップマスタースイムミート 伊佐洋子・小島裕一、鈴木聖香さんエントリー。 

２) 日本マスターズ水泳協会 2021 年度登録 進行中 11 月 25 日水協締め切り。30 日手続き完了予定。 

次回理事会にて、詳細報告予定。 

 

11.その他報告事項 

１) 11/7 東京都高校チャレンジ競技大会の報告：競技委員長/堀尾 

①運営 

・フラッグの付け外しはなし：自由形、バタフライ、平泳ぎもフラッグを付けたままの競技。 

・公式スタート練習を実施：選手は５０ｍ程蜜になり並んでいました。実施しない方が良いと感じた。 

・５０ｍスタートは場所の広い本部席側から実施：いつもと反対側。招集所との距離、場所の広さから変更。 

  小平の２５ｍは招集から近いのでターン側からの水中スタートで良いと考える。 

・２００ｍ個人メドレーの折返しでの違反の名称：折り返し違反とは言わずに「背泳ぎのゴールタッチ違反」 

「平泳ぎのゴールタッチ違反」として失格。 

・男女更衣室を共通で使用していた：競技を午前女子、午後男子に分けていたので、男女の更衣室を両方同性で使 

 用していた。 

②競技規則違反 

・スタート違反、ゴールタッチ違反が多い：平泳ぎ、バタフライの片手タッチ、背泳ぎの９０度以上の体傾きで 

のタッチ。 

・バタフライ：両手を同時にかいていない。（スタート後ゴーグルに片手をさわる） 

・平泳ぎ：スタート時に１かき１けりで水上に頭がでない。 

・バタフライ、背泳ぎ：スタート後１５ｍで水中から頭がでない。 

③その他 

・小平高校本間先生が通告チーフでいらしたのでご挨拶しました：要望あれば記録会で学生の協力をさせるとの言

葉を頂きましたが、１人１種目の参加であればできる限り学生協力員は避けたい。 

 

  今回、折り返し監察員でトランシーバーを付けていたので違反状況が良くわかりました。 

  

2) 水協 T シャツを内木場委員から、マスターズ特別委員会が預かりました。 

 今後マスターズ大会で使用します。新品 7枚、古着 22 枚 計 29 枚 

    

Ｂ：協議事項 

 

1.小平市体育協会関係 なし 

 

2.東京都水泳協会関係 

１) 令和 3 年度（公財）東京都体育協会生涯スポーツ優良団体の推薦調書 

  ⇒提出締切りが 11 月 20 日（金）の為、三役理事へメール配信し内容確認し決済とした。 

   11 月 14 日（土）東京都水泳協会へ推薦状及び水夢こだいら 161 号を送付済。（運営本部対応） 

 

3.都下水泳協会連合関係 なし 



4.運営本部 

 財政企画・事務管理・広宣部門 

 

１) 会議室の予約について（第 15 回理事会残案件） 

  現状の管理台帳をメンテするか、Google カレンダーを利用するか。 

  なお、Google カレンダーは会議室予約だけでなく協会事業についても入力可能。 

  現在、各委員会別に色を指定している。 

      

  ⇒Google カレンダー一本にする。12 月から移行する。各自のパソコン等への登録は次回理事会時に設定する。 

 

２) 「市民活動支援センターあすぴあ」より、2021 年度版市民活動団体データー集「むすぶ」発行依頼について 

  提出締切：11 月 25 日（木）  

  内容は 2020 年度資料から協会 HP が今年の 5 月にリニューアルしたのでその URL を変更のみ。 

   

⇒回覧資料で承認 

 

３) 2021 年度協会 HP に向けてのメンテナンス 

  既に依頼しているが 1 月理事会で各委員会からの意見要望収集を 1 月 28 日（木）理事会としたい。 

  なお、教室会員と一般向けのカテゴリー部分（教室案内・市民水泳競技大会関係・広報誌・ワンポイントレッス）  

  は教室再開となると利用が多くなる。現在、正会員向けは入力を各委員会で実施しているがこのカテゴリー部分 

  事前に勉強会等を実施し 2021 年度のメンテナンス報告までに間に合う様にして頂きたい。 

   

  広報委員会：広報誌カテゴリーに「臨時からその他」まである。使い方など 

  普及委員会：教室案内カテゴリーは単純に教室を選択するだけになっている。 

        2021 年度教室再開に向けてのメンテナンス及び「よくある質問」「動画ワンポイントレッスン」更新 

        Mface の活用（退会届など）。 

  競技委員会：市民水泳記録会と市民水泳競技大会のみのカテゴリー選択となっている。 

        写真の入替と Mface の活用。 

 

  ⇒上記の意見要望なども含め、各委員会で検討し提出は 1 月 28 日（木）理事会で承認。 

 

４) 来年度予算に特化した理事会日程について 

  １月 21 日（木）体育館で日程調整したが、来年度の教室体制が１月 28 日理事会にて決定と前回の理事会で決定

した。28 日以降に再調整が必要ではないか？ 

   

⇒来年度予算に特化する理事会は 2 月 4 日（木）理事会と入替る。 

2 月 4 日（木）に予定していた理事会は 2月 25 日（木）へ変更とする。 

 

 市民まつり実行・会議管理部門 なし 

 

5.広報委員会  なし 

6.普及委員会 なし 

7.競技委員会 なし 

8.都育成事業特別委員会 なし 

9.市町村総体特別委員会 なし 

 

10.マスターズ特別委員会 

１) 正会員新入会 伴 敏江  56 歳 コナミスポーツクラブにて水泳練習中、マスターズ大会に参加したい。 

   申込書及び正会費 2000 円本日お渡しします。 

  Q1→2020 年度正会員の会費取扱いはどの様に処理しますか？ 

  A1→2021 年度正会費としていただくことに理事会で決定している。 

    したがって、2020 年度正会費はいただきませんでした。 

  Q2→既に依頼済の協会 HP へのマスターズ会員紹介の人選を教えて頂きたい。 

  A2→来年度 90～94 歳区分からエントリー予定の小柴さんにお願いしますが、来年度の短水路大会のある 7 月以降

の掲載をお願いします。 

  



  ⇒正会員として承認。年会費は 2021 年度として入金処理する。 

 

11.その他協議事 

 

１)  2021 年度教室再開（step1）に向けて 財政的な意見を運営本部から以下提案あり。 

    

教室の収支バランスの考え方は明確にして体制を考えて頂きたい。 

   教室収入から固定費が最低限償却出来る体制とする。積立金からの補填は行わない。 

    

    教室運営と協会運営の予算配分で協会運営はプールの減免減額を目安と決めた。この決めた背景は過去にお

いて協会運営費が現在の減免減額金額の 4 倍近く支出していた。この支出部分が一部の正会員（指導員）へ還

元されていた。また教室収入が現在より 400万近く多く収入があった。 

    新型コロナの影響で教室縮小が視野に入っている現在、協会運営費は現在予算の約 500 名からの減数に応じ

て決める必要がある。なお協会運営の見直し及び教室運営費（報償費）も減数に応じて減額か会費値上げが必

要である。 

    

   ⇒継続して協議する。  

 

２) 鈴木進也正会員から体育協会へメールがあり、体育協会より説明を求められている。 

11 月 27 日午後 5 時から会議開催を予定している。 三役で対応し、次回理事会にて協議したい。 

  

   ⇒承認 

  

次回理事会 12 月 3 日（木）19時 30 分～ 体育館第 2 会議室 


